Pag. Art. Titulo

12/08/2012 EL SUR DE (CONCEPCION-CHILE)

PENSAR LA CIUDAD A LARGO PLAZO Y TRABAJAR CON LOS VECINOS SON LAS PROMESAS DE LOS CANDIDATOS

INÉDITO ENCUENTRO CON LOS 5 POSTULANTES A CONCEPCIÓN

Pensar la ciudad a largo plazo y trabajar con los vecinos son las promesas de los candidatos



El Director de Diario El Sur, Mauricio Rivas, fue el encargado de dar la bienvenida a los candidatos. Las periodistas Alma Canales y Eliana Véjar condujeron la conversación.

Las visiones abarcaron desde un trabajo con experiencia de políticos a uno centrado en las bases.

La iniciativa recibió buenos comentarios de parte de quienes acompañaron a los postulantes.

El Servel informa hoy si alguna de las inscripciones fue rechazada. De ser así tendrá 5 días para apelar.

POR ALMA CANALES SILVA acanales@diarioelsur.cl

os horas. Eso fue lo que le tomó a El Sur, soyconcepcion.cl y a Digi-tal FM conversar con los cinco candidatos a la alcaldía de Concepción en la primera de diez jornadas de debate, denominadas "Camino al Municipio".

Emilio Armstrong (Alianza), Francis-co Córdova (PH), Alvaro Ortiz (oposición), Raúl Romero (independiente) y Javier Sandoval (Igualdad) son los postulantes. Cada uno tuvo tiempo para exponer por qué es la mejor alternativa para la capital regional, cuáles son sus principales ideas y hacia dónde quiere proyec-

La inédita experiencia de realizar una actividad en la que convergen tres sopor-

tes permitió una interacción inmediata con la audiencia, la que a través del soporte web pudo plantear algunas preguntas a los candidatos.

DESPLIEGUE

"Primero quiero felicitar a diario El Sur y Radio Digital por la feliz iniciativa, porque esto es practicar la democracia a través de medios prestigiados, que la gente tenga la opción de escuchar o de leer cuáles son las propuestas de los candidatos", comentó el diputado José Miguel Ortiz.

Aunque se mostró feliz por la partici-pación de su hijo, el concejal Álvaro Ortiz, el parlamentario calificó como honestas todas las opiniones esbozadas en el debate. "Hay que esperar al gran juez, que es la ciudadanía el 28 de octubre". agregó el legislador.

Jacqueline van Rysselberghe fue otra de las personas presentes. Aunque se trató de una actividad cerrada, la ex intendenta fue invitada por Emilio Armstrong. Considerando que fue ella quien propuso al arquitecto como carta de la Alianza, defendió su desempeño en el debate: "Creo que Emilio tiene una ven-taja considerable frente a los otros candidatos. La formación profesional, es arquitecto, director de urbanismo y tiene un acercamiento a la ciudad que es más potente que la que puedan tener los otros candidatos, sin desmerecerlo". La ex autoridad planteó que hay mu-

chas cosas que Álvaro Ortiz mencionó y que ya están hechas o se están hacien do. "Respecto a los otros candidatos me parece que tienen sus fortalezas, pero no

creo que revistan ningún peligro", complementó.

El concejal Jorge Condeza también estuvo presente. Se ha caracterizado por su visión crítica del quehacer munici-pal. En esa línea, comentó que le pareció razonable asistir al debate para saber qué es lo que tiene cada uno de los candidatos y a partir de eso decidir algún apoyo. "Lo estoy evaluando todavía", anunció.

Sobre el desempeño de los candidatos, señaló que la candidatura de la UDI fue débil. "Lo encontré poco preparado", opino. Expreso además que espera un cambio en la administración y que para eso, en general, todos tienen buenas ideas. Eso sí, agregó que falta peso a las propuestas, pero eso puede resolverse en los meses que faltan para la elección.

Pag. Art. Titulo

EL SUR DE 12/08/2012 (CONCEPCION-CHILE) PENSAR LA CIUDAD A LARGO PLAZO Y TRABAJAR CON LOS VECINOS SON LAS PROMESAS DE LOS CANDIDATOS



Cree que una de sus principales diferencias con los otros candidatos es que no proviene del mundo político.

Su proyecto de ciudad incluye el potenciamiento de áreas verdes, incorporar al río y reducir los tiempos para transportarse.

FICHA PERSONAL:

Partido:

Independiente por la UDI, apoyado por la Alianza.

Edad: 33 años

Profesión: Arquitecto, Master de Arquitectu-ra de la U. de Houston.

Antecedentes Director de la carrera de Arquitectura de la UDD en Concepción.

¿Qué opina de que funcionarios municipales estén tra-

ajando en su campaña. Es realmente voluntario?
-No le estoy garantizando el trabajo a nadie. Si quieren trabajar por una candidatura porque creen que yo voy a ser el mejor alcalde no se los puedo negar.

-Si gana las elecciones ¿quién va a dirigir el municipio. Ud. o Jacqueline van Rysselberghe? -Obviamente cuando uno sale electo es uno quien está

a cargo del municipio. Ella lleva dos períodos siendo alcaldesa. Lo que he notado en terreno es que la gente la quiere mucho. Entonces, ¿por qué no poder tener esa experiencia respaldándolo a uno para llegar a la alcaldía?

¿Va a haber independencia?

-Hay un tema de experiencia de la ex intendenta y un tra-bajo invaluable que ha realizado el diputado Van Ryssel-berghe en el distrito. Siento ganas de tener esa experiencia detrás para hacer los cambios y solucionar los problemas

¿Su propuesta es de continuidad o no?

-Como no vengo con una mochila política tendré la libertad de hacer los cambios que la ciudad necesite.

-En los últimos años el municipio ha estado en manos de la UDI y Ud. representa a la UDI... -La Alianza ha hecho una esfuerzo por poner a una per-

sona distinta que viene del ámbito académico, que ha trabajado en torno a cumplir objetivos y con recursos limitados. No voy a hacer un proyecto personal, sino uno en conjunto con toda la ciudadanía, que busque mejorar el bienestar en todo sentido.

No sólo tienen una persona joven. Tengo toda la energía y las ganas de que la comuna sea mejor. Por eso he estado en un trabajo intenso en terreno que me ha permitido entender las necesidades los vecinos".

http://www.litoralpress.cl

Fuente Fecha

Pag. Art. Titulo

EL SUR DE 12/08/2012 (CONCEPCION-CHILE)

PENSAR LA CIUDAD A LARGO PLAZO Y TRABAJAR CON LOS VECINOS 5 SON LAS PROMESAS DE LOS CANDIDATOS

twitter

@Ortizconce

Felicitaciones a Diario El Sur, Radio Digital y @soyconcepcion por el debate organizado para los candidatos a alcalde por Concepción.



Alvaro

@HUGOCAUTIVO

En debate municipal de El Sur, hay temas transversales ... críticas a la actual gestión municipal y la necesidad de mayor participación.



Hugo Cautivo

@raulromeroe

En debate candidatos alcalde Concepcion, organizado por Diario El Sur. Un buen ejercicio democrático.



Raul Romero Espinoza

@SebastianAbudoj

@ortizconce #debateelsur En Concepcion, A. Ortiz es el candidato del partido comunista. ¿Qué lo diferencia de ellos? ¿Gobernará con el PC?

Abudoj



@felipe_bucci

#debateselsur Ortiz nunca será opción ante Armstrong! Es cono elegir entre Líder y Santa Isabel... El mismo robo.



anicogh

@soyconcepcion @digitalfmconce @elsurcl muy buen debate y streaming! Felicitaciones :-)



Pag. Art. Titulo

12/08/2012 EL SUR DE (CONCEPCION-CHILE)

PENSAR LA CIUDAD A LARGO PLAZO Y TRABAJAR CON LOS VECINOS SON LAS PROMESAS DE LOS CANDIDATOS



Afirma que su candidatura no representa ni al nepotismo ni a los bloques tradicionales. Surge del descontento.

Plantea 10 medidas para cambiar la ciudad, vinculadas a reforzar la educación, la salud y la participación ciudadana.

FICHA PERSONAL:

Partido: Humanista.

Edad: 31 años.

Profesión: Odontólogo. Magíster en dirección y liderazgo para la gestión educativa de la Unab.

Antecedentes: Creador de la Corporación Red Odontológica Solidaria (REDOS). -Cuando partió su candidatura una de las cosas que más destacó fue que era independiente y en el camino firmó por el partido humanista. La gente se podría sentir engañada porque confió en una persona que después se vendió a un partido político...

-Yo no me vendo a nada. Lo que coloco en la mesa son propuestas, ideales. Comencé como independiente. Soy humanista laico por definición hace muchos años atrás. Si revisan mis blog que escribo desde 2006 son los valores que defendía. Reconozco que tenía una profunda ignorancia sobre los otros partidos que no fueran los tradicionales. Me presentaron a Loreto Muñoz, candidata a concejala del Partido Humanista (PH) y un amigo me dijo que lo que estaba planteando yo era lo mismo del partido. Como no me gustan las medias tintas y sí había una coincidencia valórica programática, el ser independiente e "ir apoyado por" me parecía ni chicha ni limonada. Lo mejor que podía hacer era unirme al partido.

-La otra lectura que se podía hacer de esto es que unirse al partido humanista busca captar más votos que otra cosa...

-Quien revise mi historia no va a encontrar ninguna incoherencia. Lo que ha hecho el PH es fortalecerme. Lo importante es hacerse cargo de las decisiones y lo bueno es que he percibido que desde que ingresé al PH he sumado más apoyos y mi candidatura adquirió más peso, más seriedad.

-¿Por qué los electores tendrían que votar por ud?

-Los que hemos llevado una vida de trabajo social queremos ayudar a más gente. El asistencialismo y la solidaridad a través del voluntariado tiene ciertos límites. Por ende creo que los valores de la solidaridad y la fraternidad deben llevarse al terreno de la política. Tenemos una propuesta muy seria y profesional. Planteamos un municipio desde el punto de vista humano. Queremos una ciudad para las personas y no para el capital.

Sobre las horas extra creo que el servicio público tiene un margen de voluntad y eso hay que pedírselo a los funcionarios públicos de confianza. Si ellos trabajan contigo se están sumando a un proyecto que significa trabajar las 24 horas para la gente".

5

12/08/2012 EL SUR DE (CONCEPCION-CHILE)

PENSAR LA CIUDAD A LARGO PLAZO Y TRABAJAR CON LOS VECINOS SON LAS PROMESAS DE LOS CANDIDATOS



Aspira a una gobernabilidad ciudadana participativa, con un trabajo desde los barrios hacia arriba.

Quiere cambiar el paradigma de la administración municipal de los últimos 12 años. Hará auditorías y potenciará los barrios.

FICHA PERSONAL:

Partido: Democracia Cristiana, apoyado por la oposición.

Edad: 34 años.

Profesión: Periodista.

Antecedentes: Actualmente está dedicado 100% a su cargo de concejal. Fue director regional del Injuv durante el gobierno de Bachelet. -Se señala que tiene la oportunidad de llegar a la alcaldía después que por 12 años ha estado en manos de la UDI. ¿Cree que esto pasa porque es el mejor candidato o porque sus adversarios políticos son más débiles?

-Nunca he visto a un adversario político como débil. Cada uno tiene sus atributos. Por algo está encabezando un proyecto para la ciudad de Concepción. Todo nos indica que vamos a ganar en octubre, pero de chico se me educó que la única encuesta que vale es cuando se abre la urna y se cuentan los votos. En las primarias yo no ganaba ninguna encuesta y terminamos haciéndolo. Como concejal empezamos este trabajo en 2004 empezamos, pero llegué a muchas organizaciones desde mucho antes sin necesidad de haber tenido un cargo de representación popular. La gente conoce nuestro trabajo porque la mejor campaña que uno puede hacer es hacer su trabajo.

-¿Es la mejor carta?

-Eso se verá en octubre. Por lo menos por trabajo ya lo demostramos el 15 de enero. Hemos dado señales claras de que estamos preparados para asumir el desafío de llegar a la alcaldía el 28 de octubre.

-Son conocidos los problemas de gestión que afectan al municipio, según han mostrado algunos informes de Contraloría. ¿Cómo enfrentaría el deficit en educación, eliminaría el pago de horas extraordinarias a funcionarios de confianza y qué haría con Semco?

-Existe una falta de profesionales en general en el área de finanzas. Queremos contratar a seis profesionales, no activistas políticos, en esa área. Solucionar a la brevedad todos los déficit e incluso ver la posibilidad de recurrir a la justicia en caso que no se puedan explicar los datos. Respecto a la corporación Semco se va a hacer una auditoría. Sobre las horas extraordinarias, no las pagaremos a quienes lleguen a cargos de confianza porque llegan bien pagados y si son parte de este proyecto necesitamos de ellos el espíritu de servicio público.

Tengo el honor de ser un candidato que surgió desde la ciudadanía. No fui impuesto por las cúpulas políticas, a pesar que milito en la DC desde los 14 años y jamás voy a renegar eso. Nosotros pasamos una primaria abierta y vinculante el 15 de enero". 5

EL SUR DE 12/08/2012 (CONCEPCION-CHILE)

PENSAR LA CIUDAD A LARGO PLAZO Y TRABAJAR CON LOS VECINOS 4 SON LAS PROMESAS DE LOS CANDIDATOS



Sobre el pago de horas extra a funcionarios de confianza, el candidato cree que no corresponden.

Entre sus cualidades destacó su independencia, ya que no milita en partido alguno y sus valores cristianos.

FICHA PERSONAL:

Partido: Independiente, apoya-do por Chile Primero.

Edad: 49 años.

Profesión: Abogado.

Antecedentes: Ejercicio libre de la profesión. Últimamente ha apoyado casos vinculados a temas cristianos

-En las pasadas elecciones se presentó y obtuvo un

6.88% de los votos. ¿Cómo cree que podrá mejorar ese resultado o lo suyo es una candidatura testimonial?

Para una persona independiente es súper difícil enfrentar una campaña electoral. La vez pasada me apoyaba un equipo de diez personas y ninguno tenía preparación política. Invertimos 3 millones de pesos. Para una campaña municipal es la nada misma. Esta vez tengo el apoyo de más personas y tengo un presupuesto de 13 mi-llones de pesos. Voy a transparentar el origen de ese dinero. Es súper difícil dar a conocer la existencia de una alternativa diferente. Pero tengo todas las posibilidades de aumentar el porcentaje que obtuve en la elección ante-rior. Vamos a dar la pelea para ganar. Hoy en día las cam-pañas se han transformado en un márketing político. Lo que debe definir una candidatura son ideas.

¿Con eso va a subir su porcentaje?

-Sí. Con la difusión de mis ideas pretendo conquistar el voto popular. Doy por descontado que voy a tener una votación alta.

¿Qué le ofrece a Concepción?

-Si tuviera que elegir las dos cosas prioritarias serían más participación y reposicionar a la ciudad como la segunda de Chile. En esta elección estamos ante la contienda de quién tiene la hegemonía de ciudad y esto identifi-cado con dos familias: la Ortiz y la Van Rysselberghe. En cuanto a participación pretendo hacer cabildos comunales. Sobre la segunda propuesta, de reposicionar la ciudad, lo identifico con un abandono de las autoridades. Uno se pregunta por qué estas buenas ideas no las lleva-ron a cabo cuando tuvieron la oportunidad. En materia cultural debiera incorporarse una corporación cultural. Me gustaría que Concepción tuviera una definición como tal y tengo la impresión que se caracteriza por centros de educación superior y básicamente los servicios.

Veo que esta ciudad está descuidada en muchos sentidos y ninguna de las dos coaliciones ha estado realmente preocupada de ella. Es necesario que Concepción deje de ser un botín de guerra mirando hacia las elecciones presidenciales o parlamentarias". 5

12/08/2012 EL SUR DE (CONCEPCION-CHILE)

PENSAR LA CIUDAD A LARGO PLAZO Y TRABAJAR CON LOS VECINOS SON LAS PROMESAS DE LOS CANDIDATOS



Anuncia que hay que repensar la estructura administrativa municipal, a fin de conseguir los recursos necesarios.

Quiere una ciudad con más participación, con una nueva forma de mirar la educación, el uso de suelo y la toma de decisiones.

FICHA PERSONAL:

Partido: Igualdad.

Edad: 42 años.

Profesión: Profesor de Español.

Antecedentes:
Dirigente de Andha
Chile a Luchar
Democrático. También
fue presidente de la
Federación de
Estudiantes de la U. de
Concepción en 1997.

-¿Por qué los electores tendrían que votar por ud?

-Pertenezco a organizaciones que hemos luchado hace mucho tiempo por el derecho a la vivienda en contra de la bancarización de ese derecho y nos hemos enfrentado duramente a las instituciones del Estado, al mundo privado y a los bancos y hemos descubierto que las organizaciones sociales necesitamos recuperar la política. Las dos coaliciones, que en el fondo son dos derechas, han demostrado que no les interesa resolver los problemas ciudadanos. Los municipios son el eslabón más básico de participación ciudadana y las organizaciones sociales debemos entrar ahí.

-Se observa un fuertísimo descontento con las coaliciones políticas. ¿Cómo va a capitalizar ese descontento en las elecciones o debiera haber hecho una alianza con otro partido, como el PC?

-El PC está aliado con la Concertación en esta oportunidad. Hemos llegado a la conclusión, que emana de las luchas sociales y el muro que han encontrado en la casta política que dirige Chile, que es imposible aliarmos con la derecha, con la Concertación o con aquellos que hagan pacto con ellos. Nuestra alianza es con las organizaciones, los movimientos sociales, las familias trabajadoras, los jóvenes y a eso va a empezar a apuntar nuestra campaña. Hay un 30% de nuevos electores. Si en la elección próxima votan pocos y los mismos va a primar la continuidad. Pero la sabiduría que se está generando de la base de la ciudad también puede ganar si se conecta con nuestra propuesta de arrebatar la política que fue expropiada por algunos pocos para servir al gran capital.

-¿Cómo se logra esto?

-Hay un paso ahí que dar. Vamos a generar espacios de participación de base en los distintos barrios para acopiar las propuestas, las reivindicaciones para construir de ahí nuestro programa. Eso va a generar una resonancia y se va a producir el paso del empoderamiento político.

La Concertación y la derecha han maltratado a Concepción y han hecho de los municipios un fiel reflejo del modelo que existe a nivel nacional entregándolo al capital privado. Nosotros queremos poner al centro la participación ciudadana".